

# La Diputación afirma que «una carretera puede esperar, pero las personas no»

Los 14 centros de servicios sociales de la provincia atendieron el año pasado a 30.000 personas y los presupuestos para 2015 mantendrán esta prioridad

■ MÓNICA LOPERA

JAÉN. Los servicios sociales seguirán siendo una prioridad en los presupuestos de la Diputación de Jaén para 2015. Así lo adelantó el presidente de la Administración provincial, Francisco Reyes, en la presentación del estudio 'Impacto de los Servicios Sociales Comunitarios en 2013: análisis de factores socioeconómicos y demográficos', una radiografía detallada, «con información muy valiosa para detectar las lagunas que puedan existir en la prestación de los servicios y de los que hoy vamos a reflexionar con quienes están en el territorio, con los usuarios». Es lo que aseguró Reyes, que remarcó que «así se verán las fortalezas y debilidades, líneas en las que se puede mejorar».

El presidente de la Diputación subrayó que desde la Administración provincial se ha mantenido la partida presupuestaria en esta materia para paliar la situación de vulnerabilidad de la ciudadanía en una coyuntura económica como la actual. En este sentido, añadió que «una carretera, un polideportivo, una calle, pueden esperar, pero las personas no. Por eso debemos prestar servicios a quienes peor lo están pasando».

El presidente de la Diputación, acompañado por la diputada de Igualdad y Bienestar Social, Adoración Quesada, inauguró la jornada 'El valor de los servicios sociales en un contexto de amenazas', en el que participaron más de 140 trabajadores de servicios sociales comunitarios y responsables técnicos de los ayuntamientos de la provincia, en



Francisco Reyes y Adoración Quesada presentaron la publicación. ■ IDEAL

cuyo marco se presentó este estudio elaborado por los profesionales de los 14 Centros de Servicios Sociales Comunitarios (CSSC) de la provincia de Jaén y que ofrece un diagnóstico del impacto de la actividad de estos servicios en cada uno de los 91 municipios jienenses menores de 20.000 habitantes. De él se desprende que en 2013 fueron atendidas en la provincia cerca de 30.000 personas, lo que representa el 8% de la población de estas 91 localidades, y desde 1995, se han atendido a más de 185.000 personas.

«La primera conclusión de este estudio es que este servicio que se presta a la ciudadanía, a las personas dependientes y a las familias, permite hacer compatible la vida laboral con la vida familiar, y sobre todo, garantiza que aquellas perso-

nas que necesitan ayuda, la reciban», señaló Francisco Reyes. De hecho, los Centros de Servicios Sociales Comunitarios actúan como puerta de entrada al sistema público de servicios sociales «y son en muchas ocasiones, la puerta de salida a situaciones de carencia». La otra conclusión en la que insistió el presidente de la Diputación tiene que ver con el empleo asociado a la prestación de los servicios sociales. «Se trata del valor añadido que genera este sector, un empleo fundamental y deslocalizable», añadió Reyes, al referirse a los 161 profesionales adscritos a 14 CSSC de la provincia.

El estudio sobre el impacto de los servicios sociales aborda la incidencia de los programas, servicios y prestaciones sociales en cada uno de los municipios situándola en el contex-

to de la actual situación socioeconómica y demográfica de la provincia, y desvela incrementos significativos en las demandas de recursos relacionados con la precariedad económica. De hecho, la comparativa entre 2013 y 2014 refleja una subida del 656% en el programa de Ayudas Económicas Familiares, y de un 124 por ciento en las Ayudas de Emergencia Social.

## Minimizar la pobreza

«El incremento de estas ayudas muestra, desgraciadamente, que el final de crisis no es tan real como nos quieren hacer ver desde Madrid y que tenemos que seguir destinando todo nuestro empeño para minimizar el avance de la pobreza y la exclusión social», concluyó el presidente de la Diputación.

## Recalcan la necesidad de situar la I+D+i en la agenda de los Consejos Sociales

■ M. L.

JAÉN. La secretaria general de Ciencia, Tecnología e Innovación del Ministerio de Economía y Competitividad, María Luisa Poncela García, se refirió al reto de los Consejos Sociales de que la I+D+i «esté de verdad en la agenda social», en la clausura de las Jornadas de los Consejos Sociales de las Universidades Españolas, que se han celebrado en la Universidad de Jaén desde el pasado 12 de noviembre.

En opinión de María Luisa Poncela, las universidades, como parte que son del tejido productivo, deben contribuir al crecimiento del mismo. En este sentido, consideró que los Consejos Sociales «tienen la responsabilidad de ayudar a las Universidades a que formen parte de las soluciones de su entorno».

## Transformar el entorno

Por su parte, el director general de Universidades de la Junta de Andalucía, Manuel Torralbo, indicó que no tiene duda de que «la Universidad es una fuente generadora de conocimiento, con capacidad para transformar su entorno, por lo tanto en esa línea hay que trabajar». En su intervención, Torralbo se refirió a la contribución de los Consejos Sociales en el incremento de la relación de las Universidades con la sociedad, voluntad con la que nacieron, aunque recaló que «queda mucho por avanzar».

Ambos fueron los encargados de clausurar las jornadas junto a Joaquín Moya Angeler-Cabrera, presidente de la Conferencia de Consejos Sociales de las Universidades Españolas, y Enrique Román, presidente del Consejo Social de la Universidad de Jaén (UJA).

# Proponen que la provincia recupere el potencial hidroeléctrico de años atrás

La tercera comisión de seguimiento e impulso del II Plan Estratégico de la Provincia insta también a construir o ampliar las depuradoras de agua

■ M. L.

JAÉN. La tercera de las Comisiones de Seguimiento e Impulso del II Plan Estratégico de la provincia de Jaén abordó ayer algunas actuaciones y proyectos de la Estrategia 2: Jaén, calidad ambiental, como la 'Recuperación del potencial hidroeléctrico de la provincia de Jaén', la 'Construc-

ción, ampliación y mejora de las estaciones depuradoras de aguas residuales de la provincia de Jaén' y, dentro de las actuaciones a acometer en la Red de Espacios Naturales Protegidos, la 'Elaboración de planes de mejora de la calidad ambiental'.

## Planes ambientales

Los miembros que participaron en esta sesión pusieron de manifiesto la oportunidad de elaborar planes que podrían incluir medidas preventivas y correctivas, que se apoyaran en información o estudios previos en los que se determinen las condiciones ambientales, los tipos y concentraciones de contaminantes pre-

sentes y los elementos del entorno que los afectan, entre otros. Para avanzar en la definición de estas medidas se acordó la constitución de un grupo de trabajo.

Asimismo, la comisión estudió los pasos que habría que dar para recuperar el potencial hidroeléctrico de la provincia de Jaén. Dados los cambios legislativos y la titularidad privada de estas explotaciones, se ha planteado la posibilidad de analizar cuáles serían susceptibles de poner en marcha y sus posibles aprovechamientos.

Otra de las actuaciones que se analizó en la reunión fue el estado de las estaciones depuradoras de



Reunión del Plan Estratégico en el Antiguo San Juan de Dios. ■ IDEAL

aguas residuales de Jaén (EDARs). La comisión valoró fórmulas para avanzar en la puesta en funcionamiento o mejora de las EDARs provinciales y destacó la estrecha cola-

boración existente entre la Delegación Territorial de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente de la Junta y la Diputación Provincial para seguir avanzando en esta materia.